



Ing. Lilian Alarcón de Meza
Magister en Gerencia de Proyectos
Educativos y Sociales
Diplomado Superior en "Diseños de Proyectos"
Docente Facultad de Ciencias Administrativas y
Económicas
Correo Electrónico: lilitalarcon@hotmail.com
movimujeresvilmaespín@hotmail.com

Estrategias para ahorrar...

Un tema que merece atención especial dentro del funcionamiento de la economía de un país, es la cultura del ahorro. Los ecuatorianos no tenemos cultura de ahorro, es decir no existe la costumbre de ahorrar con el ánimo de poder financiar, con nuestros propios recursos proyectos a mediano y largo plazo.

El ahorro consiste en guardar una parte de nuestros ingresos con diversos objetivos: para casos imprevistos (la enfermedad de un familiar, un accidente), o con miras a concretar proyectos: abrir un negocio, invertir en alguna empresa, financiar la educación de los hijos o simplemente tener recursos disponibles para aprovechar alguna oportunidad que se presente.

Un ejemplo de la poca cultura del ahorro: en el caso de las remesas: durante mucho tiempo miles de familias recibieron dinero suficiente de sus parientes que trabajan en Estados Unidos o Europa para financiar sus diferentes gastos. Pero, como las remesas no son eternas, cuando llegó la crisis mundial y los compatriotas perdieron sus empleos, disminuyó la cantidad de dinero recibido, la crisis interna se notó muy rápido. El motivo es la falta de ahorro y de inversión, por lo que esas economías familiares continuaron dependientes de la ayuda externa, olvidándose de desarrollar un dinamismo económico propio, y cuando dejaron de recibir la misma cantidad de dinero, se presentaron problemas para financiar sus gastos.

Entonces, ¿qué hacer en un mundo de gran consumo, lleno de tentaciones donde la publicidad y las comodidades nos invitan a gastar todos nuestros ingresos?

No hay remedio para eso, ya que el contexto no cambiará para nosotros, pero en cambio, si nos proponemos, podemos mudar de



aires, y elegir un consumo inteligente que propicie la cultura del ahorro sobre la base de una educación financiera que nos lleve a planificar mejor nuestros gastos y a invertir nuestros recursos en proyectos que puedan beneficiar a nuestras familias.



¿Cómo podemos perfeccionar este hábito de reservar y adoptar realmente una cultura del ahorro? Les recomiendo lo siguiente que, en lo personal me ha dado grandes

y satisfactorios resultados:

* Implementar alguna táctica: Haz un plan de inversión o alguna operación capaz que tu dinero produzca y genere más dinero a corto o a mediano plazo.

* Hay opciones de crédito que cobran menos intereses o te dan más facilidades. No elijas un solo sistema de crédito, busca opciones y evita pagar más de lo debido.

* Buscar una motivación. Quizá puedes establecer metas de ahorro y, al cumplirlas, tomar un porcentaje pequeño y comprarte algo que te guste. El dinero que ahorras es para tu beneficio personal y/o familiar.

* Puedes abrir una cuenta de ahorros, la cual no puedas tocar, y situar ahí tus ahorros, por lo menos el 1% de tus ingresos. Será la forma más efectiva de tener tu dinero a salvo, incluso de tí mismo.

* Coloca en tu casa una alcancía donde guardes las monedas sobrantes. Puede ser que digas: "todas las monedas de 25 centavos irán a la alcancía". De este modo, no tendrás que deshacerte de todas tus monedas, de hecho, con las que se van ahorrando, lograrás juntar después de un tiempo, una razonable cantidad de dinero.

Poco a poco y con mucha persistencia y voluntad, podrás desarrollar también en tu familia esa cultura del ahorro que te permitirá adquirir un mejor carro, o tomar unas lindas vacaciones. Hay que pensar en el presente y vivirlo intensamente, pero también hay que preocuparse por el futuro inmediato, apuntar a construir economías familiares más sólidas y con más expectativas para el futuro.

